
Jahresbericht 2019 der Ludothek 
 
Im Jahr 2019 endete die Ära des Vereins Bibliothek Ludothek Ebnat-Kappel. Wir blicken auf ein Jahr 
mit grosser Vorbereitungsarbeit für die Übernahme durch die Gemeinde, aber auch intensiver 
Planungsarbeit für den neuen Standort zurück. 
 
Die verschiedenen Anlässe der Ludothek boten der Bevölkerung von Ebnat-Kappel auch im 2019 die 
Möglichkeit, die Freude am Spielen auszuleben.  
Im Februar wirkte das Ludoteam erneut beim Spielmorgen im Schulhaus Schafbüchel mit.  
Im März lud das Ludoteam zum Spielabend im Pavillon ein. Dieser Anlass ersetzte den traditionellen 
DOG-Abend. Leider nahmen an diesem Abend nur wenig Teilnehmer teil.  
In den Frühlingferien wurde der Ferienpass Obertoggenburg durchgeführt. Die Ludothek bot an 
einem Nachmittag einen Dominoplausch in der alten Schafbüchelturnhalle an, bei dem viele farbige, 
spannende Bauwerke entstanden.  
Auch der zweite Spielabend im Oktober fand bei der Bevölkerung wenig Anklang. Nur ein kleines 
Grüppchen Spielbegeisterte traf sich im Pavillon zu einem geselligen Abend. 
Der alljährlich stattfindende Spielnachmittag für Primarschulkinder wurde wiederum im November 
durchgeführt. Um die 60 Kinder durften einen gelungenen Spielnachmittag erleben.  
Ebenfalls im November organsierte die Ludothek einen Spielabend für Mitarbeiter des Johanneums.  
 
Der Bestand der Ludothek umfasst aktuell 1302 Artikel. Neu angeschafft wurden im letzten Jahr 135 
Spielartikel. Der beliebteste Artikel war das Seitenwagen-Dreirad. Dieses Fahrzeug wurde 10x 
ausgeliehen.Mit 2913 Ausleihen hat die Ludothek einen neuen Ausleihrekord zu verzeichnen. Es freut 
uns, dass im vergangenen Jahr 111 Familien vom Angebot der Ludothek Gebrauch machten.  
 
Das Ludoteam hat insgesamt 763 Arbeitsstunden geleistet. Diese setzen sich aus 366 Ausleihstunden 
und 467 Hintergrundstunden zusammen. Das Team traf sich zu drei Sitzungen und einer internen 
Spielschulung. Der Teamausflug führte die Ludomitarbeiterinnen nach St. Gallen, wo sie erfolgreich 
die Aufgaben im Escape-Room lösten.  
Wiederum verzeichnete das Ludoteam im 2019 zwei Wechsel. Karin Hafner beendete nach 4-jähriger 
ihre Mitarbeit in der Ludothek. Nach über 9 Jahren im Ludoteam, verlasse auch ich per Ende Jahr die 
Ludothek. Mit Rita Fäh konnte eine kompetente Nachfolgerin für die Leitungsfunktion gewonnen 
werden. Mit Damla Arici und Beat Giger haben wir zwei neue, motivierte Mitarbeiter im Team 
willkommen geheissen. 
 
Ich danke meinem Team für die zuverlässige und mit viel Engagement geleistete Arbeit. Ich wünsche 
allen Ludotheksmitarbeitenden weiterhin viel Freude bei der Arbeit und meiner Nachfolgerin einen 
guten Start.  
 
Ein herzliches Dankeschön geht an all die grossen und kleinen Ludokunden für ihre langjährige Treue. 
Die strahlenden Kinderaugen und die begeisterten Rückmeldungen waren jeweils der schönste Lohn. 
 
Ich wünsche der Ludothek eine erfolgreiche Zukunft. 
 
 
Ebnat-Kappel, 01. Januar 2020  
Melanie Meier 


